

Le monde a de l'avenir pour chacun de nous et avec chacun de nous !

C'est ainsi que nous pouvons définir le thème de notre 3^e Semaine de Solidarité Internationale ; mais au-delà d'une solidarité internationale, c'est aussi ouvrir notre regard à des diversités culturelles, religieuses, sociétales, qu'elles soient tournées à l'international ou plus modestement tournées vers notre environnement local, proche.

Les objectifs que nous recherchons au travers de ce temps précis qui se déroulera du 16 au 20 novembre prochain sont multiples : permettre la promotion de tous les Hommes, être coresponsables d'une fraternité en construction, s'engager à soutenir toutes les actions qui permettront une meilleure connaissance de l'Autre, d'en accepter les différences sans en avoir peur...

Durant toute cette semaine, nos 6 partenaires seront présents et viendront témoigner de leurs réalités, de leurs engagements, communiquer leurs besoins... En rencontrant un maximum de jeunes de notre institut, c'est permettre d'ouvrir nos yeux à des réalités que nous ne sommes pas toujours capables de voir, car elles nous dérangent...

Pendant cette semaine, des temps d'actions, des temps de réflexion, des temps de partage baliseront ces 5 jours durant lesquels chacun, témoins, intervenants, acteurs, enseignants, jeunes pourront s'écouter, se rencontrer, se questionner, mais aussi 5 jours durant lesquels nous solliciterons grands et petits, jeunes et moins jeunes, à se mobiliser autour d'actions ponctuelles qui permettront, à n'en pas douter, de venir aider financièrement nos partenaires dans leurs projets de terrains.

Beaucoup de temps forts seront proposés, et nous espérons que chacun, jeunes, parents, éducateurs seront présents, à sa manière, seul ou avec sa classe.

Vous trouverez un certain nombre de documents qui sont importants pour bien comprendre la globalité et le sens de notre manifestation ; documents qui vous permettront de participer activement à l'une ou l'autre des actions ; nous vous invitons à en prendre connaissance :

- * le tract de présentation de la semaine de solidarité
- * le planning général de la semaine : il permet de lister les actions principales
- * l'organisation du « marché solidaire » à l'école
- * les paroles et la mélodie de la chanson créée pour cet événement.

Plus que jamais, l'éducation à la solidarité, à la fraternité revêt un enjeu majeur de l'éducation des jeunes qui construiront un monde plus juste et plus fraternel si nous leur en donnons les moyens ! Osons relever ce défi pour que nos jeunes puissent construire ici et là-bas des avenir qui nous sont communs.

Table ronde :

Les économies solidaires

Échanges et Témoignages avec nos partenaires,
puis débat sur «Notre terre et nous», l'accueil des réfugiés et l'interreligieux

Mardi 17 Novembre 2015 à 17h00
à TECA 500 de Grasse

Rallye-info dans les rues de Grasse

Animations, course de solidarité, stands d'information du CM2 à la 4^{ème}

Jeudi 19 Novembre 2015 de 9h00 à 16h00
Départ et arrivée du rallye : Place E. Roustan

Programme

Lundi 16 Novembre 2015

Bingo : Accueil de nos partenaires sur le site du collège.
Interventions dans les classes du collège.
13h30 : Accueil musical au lycée.
Interventions dans les classes du lycée.

Mardi 17 Novembre 2015

Bingo : Accueil de nos partenaires sur le site de l'école.
13h30 : Interventions dans les classes du collège.
17h00 à TECA 500 : Colloque en 2 parties
→ Les économies solidaires avec nos partenaires du Sri Lanka, d'Inde, d'Egypte, du Togo, de la République Démocratique du Congo, du Viêtnam.
→ Débat sur les réfugiés, l'interreligieux, notre planète et nous.

Mercredi 18 Novembre

Soeur Sara au collège

Jeudi 19 Novembre

Rallye de solidarité dans les rues de Grasse
Partenaires à l'école Jeanne Darc

Vendredi 20 Novembre

Partenaires à l'école Sainte Marthe
Marché solidaire
Rencontre des 4^{èmes} STMG avec le Père Jayvanthe
19h30 : Célébration de la clôture au collège

SOLIDARITE INTERNATIONALE

Face aux misères du monde, rompre avec l'indifférence, vaincre le sentiment d'impuissance, éviter le repli sur soi, aller à la rencontre des acteurs de la solidarité, découvrir leurs initiatives pour une vie meilleure, agir avec ceux qui s'engagent pour la promotion humaine, être partenaire de leurs efforts, se sentir responsable et croire enfin que tout est possible. Face aux problèmes contemporains, avoir envie d'agir, ouvrir son cœur et son esprit, ne pas se résigner, s'enrichir de nos différences, lier amitié, comprendre les enjeux du développement solidaire, affronter les défis de l'exclusion et de la misère, partager les savoirs, partir du terrain, soutenir les expériences locales des acteurs du développement, renforcer leurs capacités d'organisation, construire ici et là-bas des avenir qui nous sont communs



Le monde a de l'avenir pour chacun de nous
et avec chacun de nous !

SEMAINE
DE LA SOLIDARITE INTERNATIONALE
du 16 au 20 Novembre 2015

**INSTITUT
FENELON**

Une initiative de l'Institut Fénelon

Rencontrez des acteurs de développement local et international !



AU TOGO, la population subit la pauvreté et ne peut compter que sur elle-même pour affronter la misère et répondre aux besoins de scolarisation des enfants.
Arsène ATTIDCKPO est responsable du secteur Education de qualité à Siohem. Il coordonne aussi le travail de la bibliothèque annexe de Djagblé forte de 1600 ouvrages. Il travaille en lien avec l'association Méditerranée Afrique Solidarité de Moyans-Sartoux.



EN EGYPTE, la situation économique, religieuse et politique rend très difficile la vie des chérifiens du Caire, longtemps protégés par l'action très médiatisée de Soeur Emmanuelle.
Soeur SARA, poursuit son œuvre avec le soutien de l'Opération Orange et d'une équipe qui, sur place, travaille au quotidien pour accueillir les enfants des rues, éduquer les femmes et permettre la formation professionnelle des jeunes. L'association a également ouvert des centres d'accueil pour les réfugiés syriens sur la frontière libanaise.



EN RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO, la région des grands lacs est isolée et surpeuplée. Le Nord et le Sud Kivu sont particulièrement affectés par la guerre. Les conflits armés, la pratique de la terreur sont à l'origine de nombreux déplacements de population. Achille BIFUMBU est responsable d'associations paysannes "Villages Durables". Un objectif est de soustraire les jeunes à la guerre, de les aider à prendre en main leur avenir en les formant aux techniques de l'agriculture améliorée. Aujourd'hui, l'accent est mis sur l'action et les projets des femmes.



AU SRI LANKA, la pauvreté et la corruption rendent la vie des habitants très difficile. Le Père JAYANTHE et l'association PERISTEPA ont fait construire à Radbilugama un orphelinat bâti avec l'appui de plusieurs écoles et partenaires des Alpes Maritimes.
Ils assurent l'entretien des bâtiments, le salaire du personnel, l'alimentation, la scolarisation et le suivi médical des enfants. Une ferme destinée au maraîchage et à l'élevage a pour but d'assurer l'avenir des enfants et l'autonomie de l'orphelinat.



EN INDE, l'Association Rain Drop et son fondateur, Alexis s'occupent dans plusieurs pays, notamment en Inde d'améliorer les conditions de vie par une gestion durable des ressources naturelles, notamment, l'eau. C'est Cédric MICHEL (ancien élève) qui intervient régulièrement auprès de nos élèves pour cette association.



AU VIÊTNAM, l'Association Outback Riviera de Saint Cézaire est en lien avec l'école de Duy Vin. Deux élèves de l'Institut, originaires de cette région, ont rendu visite à cette école avec leur maman. Nous les avons aidés pour équiper les classes de matériel informatique et entamer avec eux un projet d'échange épistolaire.

PLANNING GENERAL de la SEMAINE de SOLIDARITE INTERNATIONALE 2015

	Lundi 16 novembre	Mardi 17 novembre	Mercredi 18 novembre	Jeudi 19 novembre	Vendredi 20 novembre
MATIN	COLLEGE : Accueil par les 4 ^{èmes} Présence des partenaires et échanges avec les élèves du collège: R.D.C. Togo Vietnam Sri Lanka (Inde)	SAINTE-MARTHE : Père JAYANTHE (Sri Lanka) + Arsène (Togo) et Achille (RDC)	COLLEGE : Sœur SARA	Rallye de solidarité à 10 h pour tous les partenaires présents : CM1 à 4 ^{ème}	SAINTE-MARTHE : Marche solidaire avec présence des partenaires SAINTE-MARTHE : De 10 à 11 h Présence du P. JAYANTHE avec les 1ères STMG et Mme CLERC-BOYER
MIDI	Déjeuner au collège	Messe à Ste-Marthe à 12 h 45 – Déjeuner à SM		Déjeuner en ville avec les enseignants de JA	Déjeuner à Ste-Marthe
APRES-MIDI	LYCEE : Accueil Présence des partenaires et échanges avec les élèves : R.D.C. Togo Vietnam Sri Lanka (Inde)	Arsène (Togo), Père Jayanthe (Sri Lanka), Achille (RDC) au collège		JEANNE D'ARC : Présence des partenaires Marché solidaire Rallye de solidarité : CM1 à 4 ^{ème}	COLLEGE : Célébration pour tous à 14 h 10
SOIR		ECA 500 à 17 heures : Tables rondes : 1. Economies solidaires 2. La Terre et nous, accueil des réfugiés, débat interreligieux			

Marché solidaire des écoles

Depuis des années, nous organisons sur les écoles un marché de Noël dont la recette est intégralement reversée à la caisse de la Commission de solidarité au profit de nos partenaires.

Avec les enseignants, il nous semblait opportun, cette année, de permettre aux enfants et aux partenaires de vivre ensemble cet évènement.

Le traditionnel « marché de Noël » se transforme donc en « marché solidaire ».

- Il aura lieu **à Jeanne d'Arc le jeudi 19 novembre de 15h00 à 16h30**. Vente de bricolages d'enfants réalisés en collaboration avec les parents de l'A.P.E.L. et les enseignants.

Les élèves de CM1/CM2 de Jeanne d'Arc participeront au rallye dans la vieille ville le matin.

Puis rencontre avec les partenaires dans les classes en début d'après-midi.

- Il aura lieu **à Sainte Marthe le vendredi 20 novembre de 8h00 à 11h30**.

Trois temps importants au cours de cette matinée :

- Vide grenier solidaire avec les stands suivants :
 - Livres
 - Jouets
 - Jeux éducatifs
 - Bric à brac
 - Bricolages des enfants
 - Gâteaux
- « courir pour un sourire » : les enfants feront un ou 2 tours de cour pour un pays représenté (prix : 1 € le tour). Un coupon sera remis à chaque enfant au retour des vacances.
- Rencontre et échanges avec les partenaires dans les classes sur les modes de vie et l'éducation.

Nous souhaitons que ces rencontres permettent à nos jeunes de s'ouvrir au monde, à la différence, à la connaissance. En 3 mots : **les fassent grandir.**

« Sur l'autre rive »

« Sur l'autre rive » est la chanson qui a été retenue pour accompagner tous les moments de la Semaine de Solidarité Internationale 2015. Ecrite et composée par B. DIMITRESCU, les arrangements musicaux sont de B.DIMITRESCU et D.PICHOL. Nous vous invitons à découvrir cette chanson sur le lien suivant : <https://www.youtube.com/watch?v=sMVk8TsSbQM>. Il ne vous reste plus qu'à vous entraîner....

1/ Je t'ai croisé sur mon chemin

Chargé d'espoir, tendant les mains,

Les yeux ouverts vers l'autre rive

Celle des destins à la dérive.

2/ Tu m'as souri et invité,

Je t'ai suivi et imité,

Mes pas dans les tiens : la lumière,

La chaleur d'un feu en hiver.

3/ Ta main

Dans la mienne,

Sur le même chemin.

4/ Des mers au plus haut des sommets,

Des murs on en fera tomber,

Courant toujours vers l'autre rive

Offrant nos cœurs, nos amours vives.

5/ Le monde est grand et il est nôtre,

Montons des ponts entre ses côtes,

Son cœur rythmera nos ballades,

Chantons l'air des nations nomades.

6/ L'autre rive c'est des yeux fermés,

Des cœurs, des rivières asséchées,

Des points serrés, des barricades,

Des larmes d'enfants en cascades.

7/ Drainons les sols de l'autre rive,

Fleurissons les trous des ogives,

Pour un même chemin.

8/ Tu m'as trouvé sur ton chemin,

Le dos voûté, fermant les mains,

L'esprit aveugle de l'autre rive,

D'un geste arrêté ma dérive.

9/ Les enfants du monde ont suivi,

Au bleu du ciel, ils ont souri

Et d'un même pas on a foulé

L'indifférence, l'inimitié.

10/ L'autre rive : on l'a dépassée,

Nos cœurs, nos âmes libérées,

On a soufflé les barricades,

Pour renaître sous l'eau des cascades.

11/ Posons nos mains sur notre terre,

Lions nos cœurs à notre mère,

Pour un même chemin.

12/ L'autre rive : on l'a embrassée,

Nos âmes de ses chaînes libérées,

Lions nos cœurs

Pour un même chemin.

Propositions pour les élèves des classes de TROISIEME

Objectifs éducatifs et pédagogiques des activités proposées : Dans le cadre de ces 3 thématiques, l'accent portera davantage, sur **« être solidaire au quotidien en s'enrichissant de nos différences »**. On imagine aborder la solidarité au quotidien, dans la classe, dans la rue, près de chez soi, et plus généralement le regard porté sur autrui, la notion d'altérité. **L'objectif est de sensibiliser les élèves à la solidarité de proximité, aux gestes du quotidien, à l'engagement discret de bénévoles, au sens que l'on peut décider de donner à sa vie.** La force des témoignages sur les thématiques des réfugiés, du développement durable, et du dialogue interreligieux, suscitera la curiosité, l'intérêt, l'échange et le partage entre les élèves et les intervenants.

Les associations intervenant : **ASSOCIATION COEXISTER** : témoignages de jeunes bénévoles impliqués dans le dialogue interreligieux et le vivre ensemble et Le **SECOURS CATHOLIQUE** avec Loren CHONG, bénévole et Jean-Jacques BARLA, responsable du secteur de Grasse.

Propositions pour les élèves des classes de SECONDE

Objectifs éducatifs et pédagogiques des activités proposées : Dans le cadre de ces 3 thématiques, l'accent portera davantage sur **« être solidaire au quotidien en s'enrichissant de nos différences »**. On imagine aborder la solidarité au quotidien, dans la classe, dans la rue, près de chez soi, et **plus généralement le regard porté sur autrui, la notion d'altérité**. Certains films, reportages, photos, ou expos proposés aux secondes permettront aussi de susciter la réflexion en amorçant la parole et en déclenchant le débat autour de ces sujets profonds et riches.

Les intervenants : **ACHILLE** qui commentera le film: "ceux qui sèment" et **Philippe CHEMLA**, Association EVALECO, référent du festival alimentaire

Propositions pour les élèves des classes de PREMIERE et TERMINALE

Objectifs éducatifs et pédagogiques des activités proposées : Dans le cadre de ces 3 thématiques, L'objectif pour les 1ère/Tle est bien de **leur permettre de comprendre des problématiques actuelles complexes, parfois sujettes à polémiques, qui souvent divisent au lieu d'unir, excluent au lieu d'inclure, symbolisent la haine plutôt que l'amour...** Grâce à des intervenants de grande qualité, impliqués, passionnés et passionnants, les élèves vont être amenés à mettre en relation des concepts, des définitions, des actions de terrain, des prises de position, et pourront ensuite dialoguer, échanger et partager avec les intervenants. Pour qu'ils deviennent des citoyens du monde et de véritables artisans de Paix, pour qu'ils gardent toujours un regard critique et averti sur le monde qui les entoure, pour qu'ils n'aient jamais peur de s'engager et de se battre pour leurs convictions profondes et pour un monde meilleur...

Association VIVRE ENSEMBLE (Cannes), **Association COEXISTER**, **Association ENQUETE** (fait religieux), **Valérie VERDIER et élèves de terminales** (SOLIDARITE, Définitions et Enjeux), **AMNESTY INTERNATIONAL** (Mme LANEYRIE), **Association LA CIMADE** (Jean-Pierre CAVALIE), **PASTORALE des MIGRANTS** (Philippe COLLET), **Association CFSI** (Michel TISSIER), **Maire de CORRENS** (Var) (Mickaël LATZ), **Association EVALECO** (Philippe CHEMLA) .